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BRASIL

Senado pode votar hoje projeto
que acaba com ‘saidinha’ de presos
SEGURANÇA O plenário do
Senado Federal prevê anali-
sar hoje o projeto de lei que
restringe a saída temporária
de presos condenados, a
chamada “saidinha”. O iní-
cio da sessão está previsto
para 14h, e, além deste item,
outros dois estão na pauta
deliberativa.

A saída temporária de de-
tentos ganhou destaque no
debate entre os parlamenta-
res após a morte do policial
militar Roger Dias da Cunha,
de 29 anos, em janeiro deste
ano, alvejado por um presi-
diário que estava nas ruas
por causa da saída temporá-
ria de Natal. Depois do cri-
me, a proposta ganhou cele-

ridade no Senado, e, inclusi-
ve, foi aprovado requeri-
mento de urgência. Isto é, a
matéria tramita diretamente
no plenário, e dispensa in-
terstícios, prazos e formali-
dades regimentais.

De autoria do deputado
federal Pedro Paulo
(MDB-RJ), o texto tramitou
na Câmara por mais de 11
anos e começou a ser anali-
sado pelos senadores em
2022. Já na retomada dos
trabalhos legislativos deste
ano, no começo de fevereiro,
o projeto foi aprovado na
Comissão de Segurança Pú-
blica (CSP), e teve parecer
favorável do relator, senador
Flávio Bolsonaro (PL-RJ).

JOSÉ SARNEY SE
RECUPERA EM
CASA APÓS QUEDA

FRATURAS O ex-presidente
da República José Sarney se
recupera em casa, em Bra-
sília, após quebrar o úmero
(osso do braço) e a clavícula
em uma queda na semana
passada. O ex-chefe do
Executivo caiu ao fazer
exercícios físicos perto da
residência onde mora na
capital federal.

Sarney se desequilibrou e
caiu após pisar em um des-
nível no asfalto enquanto
caminhava sob a supervisão
de um personal trainer. O
político de 94 anos foi aten-
dido em um hospital parti-
cular em Brasília, passou por
exames e foi liberado para se
recuperar em casa.

FUGITIVOS O ministro da
Justiça e Segurança Pública,
Ricardo Lewandowski, au-
torizou ontem o uso da Força
Nacional de Segurança Pú-
blica (FNSP) para apoiar as
buscas pelos dois presos que
fugiram da Penitenciária Fe-
deral de Mossoró (RN).

De acordo com o ministé-
rio, serão enviados 100 ho-
mens e 20 viaturas para o
município. Cerca de 500
agentes da Polícia Federal,
Polícia Rodoviária Federal e
da polícia local participam
da operação de recaptura
dos fugitivos, que já entrou
no sexto dia.

O pedido para o uso da
Força Nacional foi feito pelo
diretor-geral da Polícia Fe-
deral, Andrei Rodrigues,
com aval da governadora do
Rio Grande do Norte, Fátima
Bezerra (PT).

Rogério da Silva Mendon-
ça e Deibson Cabral Nasci-
mento foram os primeiros
detentos a escapar de um
presídio federal brasileiro,
considerado de segurança
máxima. O sistema foi cria-

Lewandowski autoriza Força Nacional em Mossoró

do em 2006. Eles fugiram na última quar-
ta-feira.

Os fugitivos fizeram uma família refém na
noite de sexta-feira, numa casa a três quilô-
metros da penitenciária. As autoridades po-
liciais afirmam que as buscas se concentram
sobretudo num raio de 15 km a partir da pri-
são. Foram montados também cinturões em
áreas mais amplas.

Para fugir do presídio, os
dois presos utilizaram ferra-
mentas encontradas dentro
da unidade, que estava pas-
sando por uma reforma in-
terna e os equipamentos não
foram guardados adequada-
mente, facilitando o acesso
dos detentos.

Em entrevista em Mossoró
no último domingo, Lewan-
dowski disse que o episódio
não afeta a segurança das
penitenciárias de segurança
máxima do país.

O ministro declarou ainda
que não há prazo para a cap-
tura dos presos de Mossoró.
Ele afirmou que a constru-
ção de muralhas nos presí-
dios federais já começaram e
que o próximo local a rece-
ber uma obra deste tipo será
o de Mossoró.

“As demais medidas que
nós anunciamos, sensores
de presença, reconhecimen-
to facial, iluminação, câme-
ras, o incremento da inteli-
gência, a contratação de
mais policiais penais fede-
rais, isso tudo está sendo
providenciado”, ressaltou.

As falhas estruturais en-
contradas no presídio de se-
gurança máxima são anti-
gas, de acordo com o minis-
tro. “Aqui em Mossoró, fo-
ram corrigidas imediata-
mente e nós estamos exami-
nando (em outros lugares)”,
garantiu Lewandowski.

PF intima ex-presidente Jair Bolsonaro para prestar depoimento sobre atos antidemocráticos
ORGANIZAÇÃO CRIMINOSA A Polícia Federal
intimou o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL)
a prestar depoimento na próxima quin-
ta-feira. Bolsonaro deverá esclarecer o su-
posto envolvimento em organização crimi-
nosa nos atos do 8 de janeiro.

O Estadão apurou ainda que o coronel e
ex-ajudante de ordens Marcelo Costa Câma-
ra e o ex-assessor Tércio Arnaud Tomaz,
também foram intimados. As defesas infor-
maram que devem pedir adiamento.

Já o ex-presidente Jair Bolsonaro informou
ao Supremo Tribunal Federal (STF) e à Polícia
Federal que não vai prestar depoimento no
inquérito que apura os atos antidemocráticos
até ter acesso às conversas recuperadas nos
celulares apreendidos na investigação.

Inicialmente, a defesa estudava pedir o
adiamento da oitiva, mas os advogados deci-
diram que ele não vai falar até ter acesso in-
tegral aos autos. Os advogados alegam que,
apesar dos pedidos, Bolsonaro ainda não re-
cebeu todo o material da investigação e que o
ex-presidente está sujeito a “todo tipo de

provas que pesa contra o
ex-presidente é a conversa
encontrada no celular do te-
nente-coronel Mauro Cid,
seu ex-ajudante se ordens,
que fechou delação premia-
da. Mensagens trocadas por
Cid com o general Marco
Antônio Freire Gomes, então
comandante do Exército, em
dezembro de 2022, sugerem
que Bolsonaro editou o texto
de uma "minuta golpista"
para anular o resultado das
eleições, segundo a PF.

A PF também encontrou,
em um computador apreen-
dido com Cid, a gravação de
uma reunião entre Bolsona-
ro, seus ministros e auxilia-
res, em julho de 2022, em
que o ex-presidente cobra
iniciativas para desacreditar
as urnas.

crítica e prejulgamento, sem
condições mínimas de for-
malizar qualquer resposta,
diante da cegueira que lhe

foi imposta”.
Bolsonaro teve o passa-

porte apreendido no inqué-
rito. Uma das principais

SÉRGIO LIMA/PODER 360

Ministro
afirmou
que serão
enviados 100
homens e 20
viaturas

Defesa
informou que
ex-presidente
não vai
comparecer
para depor

ALAN SANTOS/PR
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A
feito Bruno Reis ontem, duran-
te o início do ano letivo de 2024
e inauguração da nova escola
Anita Barbuda, no Nordeste de
Amaralina. O recurso vai pos-
sibilitar que a gestão realize
desde a construção, reforma
e manutenção de unidades de
ensino até a qualificação da
rede por meio da aquisição de
materiais pedagógicos, inves-
timento em tecnologia e con-
tratação de profissionais.

É o maior orçamento de
toda a história da cidade, que
vai permitir concluirmos outras
31 escolas que estão em
obras, a climatização de todas
as salas de aula em prédios
públicos municipais e a cober-
tura de 80 quadras escolares
que precisam. Nós já contra-
tamos 1,5 mil profissionais de
educação (nos últimos três
anos) e estamos investindo
no novo material pedagógico
e didático” destacou Bruno
Reis.

Ainda de acordo com o
gestor, em nenhum outro mo-
mento o kit escolar foi tão
completo como o que será dis-
tribuído para os estudantes da
rede municipal. O conjunto
envolve desde fardamento
com novo leiaute escolhido

Prefeitura de Salva-
dor investirá R$ 2,7
bilhões na educação
municipal este ano.
O orçamento foi
anunciado pelo pre-

Educação de Salvador terá orçamento de R$ 2,7 bi
Terça, 20/02/2024Tribuna da Bahia 7Geral

É o maior orçamento para a educação de toda a história da cidade, disse o prefeito Bruno Reis, em uma entrevista
pela própria comunidade es-
colar até dois pares de tênis
(um que será distribuído nos
próximos dias e outro no meio
do ano), além de mochila, ca-
derno, livros, lápis hidrocor,
caneta, borracha lápis, régua,
entre outros itens.

Educação não se faz com
palavras, com discursos, com
retórica, mas, sim, com inves-
timento. E, desde o ano de
2021, quando os prefeitos
não eram obrigados a inves-
tir 25% na educação por con-
ta da pandemia, nós investi-
mos mais que esse percen-
tual. Superamos esse volume
nos últimos anos e para
2024 será o maior orçamen-
to para este segmento”, refor-
çou o chefe do Executivo mu-
nicipal.

Apenas para melhoria da
infraestrutura da rede de en-
sino, a Prefeitura está desti-
nando R$600 milhões de in-
vestimentos. Já são 21 unida-
des entregues na cidade, sen-
do o exemplo mais recente a
reconstrução da escola Anita
Barbuda, que foi reconstruída
e se tornou a primeira unida-
de municipal com piscina se-
miolímpica inaugurada.

REFORÇO
O secretário de Educação

(Smed), Thiago Dantas, afir-
mou que o atual ano letivo
está com quadro de docentes
100% completo: “Convoca-

Calçadista Usaflex
conquista prêmios

A empresa calçadista
Usaflex encerrou o ano de
2023 com 16 prêmios e reco-
nhecimentos. Um desempe-
nho notável para quem se
destaca quando o assunto é
qualidade. A mais recente con-
quista foi o 3º lugar no ranking
de Melhores Empresas para
Trabalhar no Varejo, segundo
o Great Place to Work
(GPTW).  A empresa também
ganhou  quatro prêmios iné-
ditos. A calçadista gaúcha,
que completou 25 anos no
ano passado, também se
destacou com o seu trabalho
em saúde emocional,
s u s t e n t a b i l i d a d e ,
ecommerce, franquias e ino-
vação.

mos agora, na última sexta-
feira (16), mais 213 professo-
res para fazer os arremates fi-
nais. Esperamos eles aqui
para compor e ajudar a forta-
lecer o nosso time e uma sé-
rie de programas que foram
iniciados ano passado. Este
ano, eles vão ter plena efetivi-
dade”.

O titular da pasta elencou
diversas iniciativas previstas
para 2024, a exemplo  de um
programa de formação conti-
nuada com professores e
medidas para reforçar o
aprendizado dos alunos. “Va-
mos inaugurar o Centro de
Apoio ao Educador e teremos

programa de apoio ao apren-
dizado com um reforço de
mais de 600 estagiários que
serão colocados à disposição
da rede para ajudar aqueles
alunos que têm ainda lacuna
de aprendizado. Esse progra-
ma também terá professores
pedagogos”, explicou.

Confira outras ações pre-
vistas pela Prefeitura para a
rede municipal de educação
em 2024““Kits escolares e
fardamento - Os mais de 130
mil alunos da rede municipal
estão recebendo kits com o
novo fardamento. Entre as
inovações, destacam-se a
substituição da maleta orga-

QUALIDADE
“Nós estamos investindo num novo material pedagógico”

Foto- Romildo de Jesus
nizadora por mochila, a inclu-
são de um copo plástico com
alça e tampa para os alunos
de 2 e 3 anos. A partir de 4
anos, entre as novidades es-
tão um estojo, lápis de cor e
giz de cera com as diversas
cores. O rol de materiais es-
colares fornecidos passou de
17 para 33 itens, distribuídos
conforme o segmento do alu-
no.“ “Novos mobiliários - A
Prefeitura está realizando a
troca do mobiliário dos refei-
tórios das escolas da rede
pública municipal com uso de
estilo modular, lúdico, colori-
do e divertido que vai permitir
que as instituições de ensino
ofereçam mais conforto e se-
gurança na hora da alimenta-
ção escolar. A modelagem do
novo mobiliário é totalmente
adequada às faixas etárias
dos alunos. As peças passa-
ram por uma análise ergonô-
mica assegurando o confor-
to, a segurança, assim como
a saúde dos estudantes no
desempenho eficiente nas
atividades escolares.

Tecnologia - Uma das li-
nhas de ação é o investimen-
to em Educação Digital - área
que possibilita várias formas
de utilização no processo de
ensino e aprendizado, desde
o uso no reforço escolar quan-
to na capacitação para o mun-
do do trabalho, no caso da
EJA Profissionalizante, por
exemplo.

 .

TJBA faz parceria
e alcança êxito

A parceria do Tribunal de
Justiça da Bahia com a Pro-
curadoria Geral do Município
de Salvador realizou 24.905
pedidos de suspensão por
parcelamento em ações de
Execução Fiscal em anda-
mento nas Varas da Fazenda
Pública de competência tribu-
tária da Comarca de Salvador.


